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Mitschrift der Fraktion Bündnis Müllrose  

aus der Sitzung des TKUF - Ausschusses der 
SVV Müllrose 

 
Diese Mitschrift ist nach bestem Wissen und Gewissen erstellt und spiegelt die 
Wahrnehmung des Verfassers wider. Es handelt sich nicht um ein offizielles 
Protokoll. 

 

Thema: 
Öffentliche/ nichtöffentliche Sitzung des TKUF - Ausschusses der 
SVV Müllrose  

Datum/Uhrzeit: 25. 01. 2024 von 18:00 – 20:23 Uhr, Rathaus 

Teilnehmer: 
Herr Hölzke, Herr Becker, Herr Merk, Frau Zimmer, Herr Friebel, Herr 
Schuknecht, Frau Schubert, Herr Dr. Schulz, Frau Reich, Herr 
Fritzsche 

Entschuldigt: Herr Krumm, Frau Mikeska, Herr Mensinga 

Verwaltung: Herr Grunow, Herr Schuster, Frau Schulenburg 

Leitung:  AV Herr Hölzke 

Verfasser: R. Hölzke, A. Dahms 

Gäste: Herr Dahms, Herr Härtel, Frau Jacobi 

Verteiler: 
Mitglieder Bündnis Müllrose und interessierte Müllroserinnen und 
Müllroser  

 

 
Tagesordnung:  
 

Nr. Inhalt Bemerkungen 
  

Öffentlicher Teil: 
 

 

 
1. 

 
Eröffnung und Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen 
Ladung sowie der Beschlussfähigkeit  
 

- Der AV eröffnet pünktlich die Sitzung. 
- Die Ladung erfolgte fristgerecht.  

 

 

 
2. Anträge und Genehmigung der Tagesordnung 

Antrag der Verwaltung, TOP 5 in den nichtöffentlichen Teil (TOP Sons-

tiges) schieben, Neuer TOP 5 Bericht des Beirates Schöner unsere 

Stadt 
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Nr. Inhalt Bemerkungen 

Beschluss: einstimmige Zustimmung 

 
3.  Bestätigung der Niederschrift vom 19. 10. 2023, öffentlicher Teil  

Keine Anmerkung 
 
Beschluss: mehrheitliche Zustimmung bei einer Enthaltung 
 

 

 
4.  Fragestunde der Einwohner 

Herr Dahms: 
Anfrage aus der Bürgerschaft mit der Bitte um belastbare Antworten, 
die dann nicht wieder später in der Öffentlichkeit widerrufen werden: 
 

1. Warum wurden mehr Bäume als angezeichnet gefällt?? 
2. Wie sah die Beteiligung des Ausschusses aus?? 
3. Wann und wo sind die Ersatzpflanzungen geplant?? 

 
Herr Schuster: 
84 Bäume wurden gefällt (geplant waren ca. 70), Grund für höhere 
Zahl ist die Baufeldfreimachung (Lagerplatz für Baumaterial), von den 
84 Bäumen waren 20 geschützte Bäume nach Müllroser 
Baumschutzsatzung, diese sollen nach der Bebauung wieder im 
Umfeld des Schulneubaus gepflanzt werden. Die zweite Frage wurde 
erst nach erneuter Nachfrage beantwortet. Der Beirat wurde nicht 
gehört. Dabei kritisiert Herr Grunow, dass die Anfrage zum Thema aus 
dem Ausschuss erst am Sonntag vor der geplanten Fällung am Montag 
bei der Verwaltung einging und ein Gesprächsangebot dann abgelehnt 
wurde (Bäume waren ja jetzt schon gefällt). Frau Reich kritisiert sofort 
die Ihrer Meinung nach falsche Vorgehensweise, gemäß der 
Baumschutzsatzung hätten die Informationen im Vorfeld von der 
Verwaltung in den Beirat getragen werden müssen. Herr Grunow sieht 
kein Kommunikationsdefizit zum Thema. 
 

 

 
5.  Bericht der Beiratsvorsitzenden  

Herr Hölzke übergibt das Wort an Frau Reich. Nach Klärung der 

Modalitäten verliest Frau Reich den verkürzten Bericht des Ausschusses 

Schöner unsere Stadt. Der gesamte Bericht ist der Verwaltung zugestellt 

worden und wird mit dem Protokoll verteilt. Große Veranstaltungen waren 

der Müllroser Frühjahrsputz und der Blumenmarkt. Neuwahlen fanden 

2023 statt, Frau Reich als Vorsitzende und Frau Jacobi als 

stellvertretende Vorsitzende für derzeit nur 5 Mitglieder im Beirat. 

Kritisiert wurde die aus Sicht des Ausschusses mangelnde 

Kommunikation mit der Verwaltung und der Wunsch des Bürgermeisters, 

 
Herr Krumm hat sich 
kurzfristig 
krankheitsbedingt 
entschuldigt, sein 
Bericht soll in der 
nächsten TKUF – 
Sitzung vorgelegt 
werden. 
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Nr. Inhalt Bemerkungen 
 

die Beteiligung des Beirates bei Belangen der Baumschutzsatzung zu 

streichen. Ziele für 2024 sind die Überarbeitung der Satzung und die 

Gewinnung neuer Mitglieder für den Beirat. 

Herr Friebel kritisiert die mangelnde Beteiligung der Stadtverordneten am 

ihnen zugewiesenen Objekt. Er erfragt eine eventuelle Neuaufteilung der 

Bereiche beim Frühjahrsputz und einen Termin dafür – Termin steht noch 

nicht fest, avisiert ist erstmal der Samstag, 23.03.2024, über die 

Aufteilung wird nochmal gesprochen. Nach Rücksprache mit Herrn Kreißl 

(leitender Stadtarbeiter) empfehlen auch die Stadtarbeiter eine 

Neuaufteilung der Bereiche, da einige Bereiche nur maschinell gepflegt 

werden können, dies durch die Bürger manuell nicht leistbar sei. 

 
6. Sonstiges 

entfällt 

 

 
7. Anfragen und Mitteilungen 

Frau Schubert:  
ihr fehlt zum Thema Stadtwald eine geschichtliche Abhandlung, dies 
würde sie kostenfrei für die Stadt in Angriff nehmen, braucht aber dazu 
die Freigabe, Zugriff auf das Stadtarchiv und Landesarchiv zu 
bekommen 
 
Beschlussempfehlung für die SVV: einstimmige Zustimmung zum 
Antrag (Zugriffserlaubnis auf die Archive) 
 
Herr Schuster: 
Angebotseinholung für Ersatzpflanzungen (Bäume) laufen, im Oktober 
sollen je 10 Bäume im Stadtpark und am Freibad gepflanzt werden, 5 
Stück auf dem Schützenplatz am Zaun zur Jahnstraße, eventuell noch 
zur Begrünung des neuzubauenden Parkplatzes in der Biegenbrücker 
Straße 
Im Stadtgebiet werden bis Ende Februar 2024 an verschiedenen 
Stellen ca. 10 Bäume gefällt werden müssen, Unterlagen dazu werden 
an Herrn Hölzke und Frau Reich übergeben. 
Im Nachgang entsteht eine Diskussion um die auszuwählenden 
Baumarbeiten…Herr Hölzke gibt den Hinweis, dass Baumarten für den 
ausgewählten Standort verschieden sein können. Der Beirat Schöner 
unsere Stadt sollte bei der Entwicklung des Stadtparks eingebunden 
werden. 
 
Herr Dr. Fritzsche: 
Denkmal für die gefallenen sowjetischen Soldaten in der Seeallee: 
als das Denkmal an die Stadt Müllrose übertragen wurde, wurde die  
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Herr Gabel wird als 
neuer Baumschutzsach- 
bearbeiter vorgestellt, 
tätig im Amt seit 
01.12.2023 
 
Auf einmal wird der 
Beirat im Vorfeld 
informiert…. 
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Stadt mit der Pflege, Instandhaltung und Vermessung beauftragt, die 
Vermessung ist bis heute nicht geschehen. Herr Friebel hat im Zuge 
der Haushaltsvorbereitung einen Antrag gestellt, finanzielle Mittel in  
den Haushalt 2024 einzustellen. Zu unterscheiden sind hier das 
Flächen- und das Baudenkmal, sämtliche Veränderungen sind nur  
nach einer gründlichen Bestandsaufnahme mit den 
Denkmalschutzbehörden abzustimmen. 
 
Beschlussempfehlung: einstimmige Zustimmung zum Antrag finanzielle 
Mittel in den Haushalt einzustellen 
 
Herr Schuknecht: 
Veranstaltungen 2024 in Müllrose alle um 24.00 Uhr Schluss?? Er 
wünscht sich mehr Unterstützung von der Stadt und Verwaltung, er 
fragt, ob solche Kulturveranstaltungen überhaupt noch erwünscht sind.. 
Herr Hölzke will die Frage in die morgige Sitzung der AG 
Fortschreibung Erholungsortkonzeption mitnehmen 
 

 
8. 
 

Schließung der Sitzung, öffentlicher Teil 

Um 19:05 Uhr 
 

 

  
Nichtöffentlicher Teil: ab 19:15 Uhr 
 

 

 
9. 

 
Anträge und Genehmigung der Tagesordnung  
 

 

 
10. 

 
Bestätigung der Niederschrift vom 19. 10. 2023, nichtöffentlicher 
Teil 
 

 
 

 
11. Sonstiges 

Beratung zur weiteren Verfahrensweise für das Objekt "Zum 

Neuner" 

 

 
12. 

 
Anfragen und Mitteilungen  
 

 

 
13. 

 
Schließung der nichtöffentlichen Sitzung um 20:33 Uhr 
 

 
 

 

Andreas Dahms 
Abgeordneter der Fraktion Bündnis Müllrose in der Müllroser Stadtverordnetenversammlung  
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